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RICARDO DE LORENZO RECOGE LA MEDALLA DE ORO 
DEL CONSEJO GALLEGO DE COLEGIOS MÉDICOS 

 

 LA RECIBE POR SUS 48 AÑOS DE TRAYECTORIA JURÍDICA EN LA SANIDAD Y EN SU PAPEL 
DE GRAN ADALID DE LA DISCIPLINA DEL DERECHO SANITARIO, EN GALICIA Y ESPAÑA. 

 ANA PASTOR, TOMÁS COBO, J. ABARCA, LUIS CAMPOS, R. MURILLO, EL DR. BELTRÁN, 
ÓSCAR CASTRO, SU FAMILIA AL COMPLETO… LE ACOMPAÑAN EN UN DÍA INOLVIDABLE. 

 SABIO AVISO DE R. DE LORENZO EN SU DISCURSO: “VIVIMOS TIEMPOS DE CAMBIOS Y 
TODAS LAS INSTITUCIONES, ESPECIALMENTE LOS COLEGIOS, DEBEN RENOVARSE”. 

 AMPLIO DESPLIEGUE: NOTA OFICIAL, ECO EN LOS MEDIOS Y REPORTAJE GRÁFICO. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

JAVIER URZAY: “ESPAÑA HA PERDIDO TERRENO CON LA UE EN 
TIEMPO Y DISPONIBILIDAD DE NUEVOS MEDICAMENTOS” 

 

 “HAY QUE MEJORAR Y AGILIZAR LOS PROCEDIMIENTOS DE APROBACIÓN. Y SEPARAR 
LAS EVALUACIONES CLÍNICA Y ECONÓMICA DE LOS MEDICAMENTOS”. 

 “Y DEFINIR UN SISTEMA DE ACCESO TEMPRANO EN PATOLOGÍAS DE ESPECIAL 
GRAVEDAD, PARA QUE LOS PACIENTES ESPAÑOLES NO PIERDAN OPORTUNIDADES” 

 “TENEMOS UNA VENTAJA EN ENSAYOS CLÍNICOS QUE HAY QUE SABER APROVECHAR”. 
 BUEN ARTÍCULO DEL SUBDIRECTOR GENERAL DE FARMAINDUSTRIA, QUE RECOGEMOS 

 

Y ADEMÁS, TAMBIÉN EN PORTADA… 

 



 
 
 
 

El homenajeado, uno de los mayores expertos en derecho sanitario 
 de España, recibió la distinción en un acto celebrado en la sede 

 compostelana del Colegio Oficial de Médicos de la Provincia de A Coruña 
 

RICARDO DE LORENZO, MEDALLA DE ORO 
 DEL CONSELLO GALEGO DE COLEXIOS MÉDICOS 

 
 En el acto intervinieron el presidente del Colegio Médico de la Provincia 

de A Coruña, Luciano Vidán; el presidente del Consejo General de 
Colegios Oficiales de Médicos de España, Tomás Cobo; el presidente y 
el secretario del Consello Galego de Colexios Médicos, Isidro Lago y 
Jorge Nogueira respectivamente, y el propio homenajeado 
 

 REPORTAJE GRÁFICO, EN PÁGINAS FINALES 
 

 
 

Ricardo de Lorenzo ha recibido, el pasado sábado, la Medalla de Oro y la Mención 
de Honor del Consello Galego de Colexios Médicos en un acto celebrado en la sede 
compostelana del Colegio Oficial de Médicos de la Provincia de A Coruña.  
 
En él intervinieron el presidente colegial, Luciano Vidán; el presidente del Consejo 
General de Colegios Oficiales de Médicos de España, Tomás Cobo; el presidente y 
el secretario del Consello Galego de Colexios Médicos, Isidro Lago y Jorge 
Nogueira respectivamente, y el propio homenajeado. 
 



El Consello acordó, por unanimidad, concederle la Medalla de Oro y la Mención de 
Honor “por su extraordinario trabajo en pro del derecho sanitario, la defensa de la 
profesión médica y la gran colaboración que, a lo largo de su dilatada y fructífera 
carrera, ha prestado a los cuatro colegios médicos de Galicia”, según recoge el acta 
 
Ricardo De Lorenzo es uno de los mayores expertos en derecho sanitario de 
España. Es doctor en Derecho, presidente de honor del bufete que lleva su nombre, 
director de los Servicios Jurídicos del Consejo General de Colegios Oficiales de 
Médicos de España, académico correspondiente de las Reales Academias de 
Jurisprudencia y Legislación y Nacional de Medicina de España y académico 
corresponsal de la Academia Médico Quirúrgica de Lugo.  
 
 Está en posesión, entre otras, de la Medalla al Mérito en el servicio a la Abogacía 
Española y la Cruz Distinguida de 1ª Clase de la Orden de San Raimundo de 
Peñafort. 
 
Luciano Vidán abrió el acto dando la bienvenida a los asistentes y asegurando que 
“en este acto nos reunimos para homenajear a un gran amigo, un gran gallego y un 
enorme profesional”.  
 
A continuación, Isidro Lago puso en valor la trayectoria profesional y 
reconocimientos del homenajeado y afirmó que “en estos 47 años no hay tema 
sanitario que Don Ricardo de Lorenzo no haya tocado”. Además, destacó su 
enorme sacrifico, pero también el de su familia, “un factor importante de apoyo en 
una persona tan volcada y comprometida con la profesión”.  
 
Seguidamente, Tomás Cobo, indicó que contar con una persona del prestigio de 
Ricardo de Lorenzo supone “un orgullo y una suerte para el Consello Galego y el 
CGCOM”. Por su parte, Jorge Nogueira fue el encargado de leer el acta de 
concesión. 
 
Tras la imposición de la Medalla de Oro del Consello Galego de Colexios Médicos, 
Ricardo De Lorenzo agradeció el reconocimiento y aseguró que, en su camino 
profesional, “tuve un gran maestro, mi padre, y no se puede hablar de la 
significación médica colegial sin tenerle presente. Yo he seguido su ejemplo”. 
 
 El homenajeado reflexionó ante la necesidad de los colegios profesionales de 
adaptarse a los tiempos que corren y afirmó que “debemos actualizar la estructura 
colegial. Vivimos tiempos de cambio, de regeneración y revisión de todas las 
instituciones y los colegios profesionales no pueden quedar al margen”. 
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PALABRAS DE RICARDO DE LORENZO TRAS 
RECIBIR LA MEDALLA DE ORO DEL CONSEJO 

GALLEGO DE COLEGIOS DE MÉDICOS 
Queridos amigos, 

 

Ante todo, gracias por estar aquí. Gracias por acompañarme y por 

compartir conmigo un día tan especial. 

Gracias por el reconocimiento público con el que me dispensan y por 

el premio inmerecido con el que me distinguen.  

A veces faltan palabras en el lenguaje para expresar los sentimientos 

del alma. Y es que, no siempre encontramos los vocablos adecuados 

para describir todas las emociones. Sobre todo, las más intensas.  

Y es intenso ver aquí a tantos y tantos amigos, y representada toda 

la Sanidad. 

Me va a costar decirles todo lo que siento, porque siento mucho más 

de lo que puedo y debo expresar. Pero si las palabras son mitad de 

quienes  las pronuncian  y mitad de quienes  las  escuchan, haré un 

esfuerzo por compartir con todos ustedes, con todos vosotros, tanto 

cariño y tanto agradecimiento.  

Hace  más  de  cuarenta  y  ocho  años  que  pertenezco  a  las 

Corporaciones  de  Derecho  Público,  como  son  los  Colegios 

Profesionales, digo esto porque el verbo y el sentimiento que quiero 

expresar esta mañana, es pertenecer, que en la tercera acepción del 

diccionario de la Real Academia Española de la Lengua significa: “ser 

parte integrante de algo”.  

Yo me considero parte integrante de vuestros Colegios, de hecho soy 

colegiado  de  honor  de  los  Colegios  de  Badajoz  y Álava,  gracias  a 

grandes amigos y presidentes como son el Dr. Pedro Hidalgo y el Dr. 

Kepa Urigoitia; premio Azahar del Colegio de Médicos de Málaga, con 

Sánchez Luque de Presidente, y Miguel Ángel Martín de padrino o 

Medalla  de  Oro  al  Mérito  Colegial  del  Ilustre  Colegio  Oficial  de 
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Odontólogos  y  Estomatólogos  de  Madrid,  siendo  Presidente  el 

Profesor Antonio Bascones,  como  lo  fue  también mi Padre,  entre 

otros,  del  Colegio  de Médicos  de  León  siendo  presidente Vicente 

Serrano  y  de  la  propia  OMC,  con  Ricardo  Ferre,  y  los  Colegios 

Profesionales forman parte de mí. Por tanto, nos pertenecemos y nos 

sentimos  identificados. Y es que mi trabajo y mi vida han estado y 

están vinculados al Derecho Sanitario en el entorno de los Colegios 

Profesionales  y  a  la  defensa  profesional  de  los Médicos.  Y  ya  no 

sabría  hacer  otra  cosa.  Y  ya  no  querría,  ni  quiero,  vivir  de  otra 

manera. 

Tuve  un  gran  maestro,  mi  Padre,  que  algunos  de  los  que  me 

acompañáis  llegasteis  a  conocer  y  con  él  la  especial  significación 

histórica  de  la Organización Médica  Colegial  en  la  defensa  de  los 

derechos e intereses de los profesionales, significación histórica que 

no podría comprenderse sin su aportación a lo largo de toda una vida 

profesional,  dedicada  tanto  al  asesoramiento  de  Corporaciones  e 

Instituciones como a la investigación, a la docencia y a la promoción 

y divulgación de  lo que entonces se denominaba, Derecho Médico, 

entre los profesionales de la medicina. 

Yo, con su ejemplo, he seguido esta estela dedicando mucho tiempo 

y trabajo a los Colegios Profesionales, defendiendo y proclamando, 

desde  el  ejercicio  de  mi  profesión,  como  me  enseñó  otro  gran 

maestro,  Antonio  Pedrol,  con  el  que  tuve  la  oportunidad  de 

compartir  el  proceso  fundacional  de  la  Unión  Iberoamericana  de 

Colegios y Agrupaciones de Abogados,  la UIBA,   cómo  los Colegios 

son  los  únicos  garantes  del  disfrute  de  prestaciones  sanitarias  en 

condiciones de solidaridad, ética y progreso en la formación y en la 

calidad asistencial. A ello tienen derecho los pacientes y los usuarios 

de  los  sistemas de  salud,  cualesquiera que éstos  sean,  y nuestras 

corporaciones no pueden renunciar a su posición de garante de los 

derechos de los pacientes. 

Vivimos tiempos de cambio, tiempos de regeneración y tiempos de 

revisión de todas  las  instituciones y, en coherencia,  los Colegios de 

Médicos no pueden quedar impasibles ante tal revolución de cambio 
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social;  la  objetiva  desafección  de  los Médicos  por  la  vida  colegial 

debería  ser  un  revulsivo  para  iniciar  la  regeneración,  porque  la 

presencia  de  los  Colegios  Profesionales  en  una  sanidad  global  es 

irrenunciable.  Y  lo  es  porque  la  salud  es  un  bien  que  resiste  a 

contemplaciones  objetivas  de  cambio  de  bienes  y  servicios  y  se 

manifiesta  en  términos  de  bienestar  físico  y  social  que  reclaman 

enunciarse desde premisas de ética y solidaridad, como corresponde 

a un derecho anclado en la dignidad de la persona. 

Los Colegios Médicos, deben adaptarse a estos tiempos, no podemos 

seguir con una estructura que tiene su origen en el año 1855 y, en 

concreto, en el artículo 80 de  la Ley Orgánica de Sanidad, de 28 de 

noviembre de ese año, bajo  la denominación de  Jurados Médicos: 

«Con  el  objeto  de  prevenir,  amonestar  y  calificar  las  faltas  que 

cometan los profesores en el ejercicio de sus respectivas facultades, 

regularizar en ciertos casos sus honorarios, reprimir todos los abusos 

profesionales a que se puede dar margen en  la práctica, y a fin de 

establecer una severa moral médica, se organizará en  la capital de 

cada provincia un jurado médico de calificación». 

Fíjense que en este enunciado aparecen ya fundamentalmente todas 

las  atribuciones  o  competencias  de  la  actual  corporación médica 

colegial,  aunque  los  Jurados  Médicos  provinciales  no  llegaran  a 

constituirse con carácter general ni, por tanto, a lograr una efectiva 

disciplina profesional. 

España  vive  un momento  complicado  y,  como  decía,  también  las 

propias Corporaciones profesionales, y el epicentro del debate está 

en  el  Estado  de Derecho,  del  que  los  abogados  están  llamados  a 

convertirse en máximos defensores.  

La gran virtud del Derecho es que tiene una doble  función: por un 

lado,  transforma  la sociedad y, por otro, se adapta a ella. Nuestra 

sociedad ha cambiado enormemente en los últimos cincuenta años y 

es evidente que el cambio de la profesión, desde el punto de vista de 

la  función del derecho en  la  sociedad, ha  cambiado  también. Hay 

unos grandes principios básicos que afortunadamente son los que se 
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mantienen;  todavía  hoy,  muchos  abogados  soltamos  frases 

estereotipadas, que tanto gustan a mi buen amigo y mejor Médico el 

Dr. Bartolomé Beltran, que son grandes principios  inamovibles del 

derecho. 

Este premio y mención de honor del Consejo Gallego de Colegios de 

Médicos  que me  dais,  lo  recibo  pensando  en  que mi  trayectoria 

profesional, lo es, porque tengo años. Es el único premio que puedes 

aceptar  sin  ruborizarte,  porque  no  es  realmente  un  cúmulo  de 

méritos,  sino  un  cúmulo  de  años,  en  definitiva,  longevidad  y 

perseverancia.  

Longevidad, desde la que aprecio vuestra valoración de una actitud 

mantenida en  todos esos años,  frente a  la manera de propiciar el 

encuentro adecuado entre dos grandes humanismos,  como  son el 

Derecho  y  la Medicina, Medicina  ésta  última  en  su más  amplio 

sentido de ciencia sanitaria o ciencia de la salud. Y esto me permite, 

desde mi lado gallego, al aceptar vuestro premio, expresaros que, si 

bien me siento incapaz de decir que soy el mejor Abogado, también 

me permite deciros que no soy el peor.  

Y desde la perseverancia, premian el resultado de una ilusión de la 

que, como profesional del Derecho, estuve siempre convencido y era 

que la salud no es sólo Medicina y que alcanzarla como objetivo no 

era  solo  Derecho  y  era  necesario  que  Médicos,  Profesionales 

sanitarios y  juristas camináramos  juntos por un nuevo camino que 

fue  y  es  el  Derecho  Sanitario.  Y  para  ello  se  requería  equilibrio, 

equilibrio  para  que  el  nuevo  camino  del  Derecho  Sanitario  nos 

pudiera conducir por la senda del sentido común a realizar aquellas 

cosas que, siendo difíciles de hacer, se  logran con cierta apariencia 

de sencillez para alcanzar la grandeza de la obra soñada. 

Este  entendimiento  necesario,  tan  evidente  hoy,  ha  requerido  un 

gran esfuerzo por parte de  todos, ya que Medicina y Derecho han 

estado  tradicionalmente  incomunicados,  lo  que  paradójicamente 

originaba la multiplicación de litigios en el sector sanitario.  
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Litigios, a los que he dedicado mi ejercicio profesional hasta ganarme 

ese  sobrenombre  del  “Abogado  de  los  Médicos”,  porque  era 

entonces muy difícil el planteamiento de un problema de salud en 

una sala de Audiencias.  

He tenido mucha suerte y contado con grandes ayudas, con mi gran 

amigo  y  protector  de  mi  salud,  el  Dr.  Juan  Abarca,  del  que  he 

aprendido a trasladar al ámbito jurídico el valor de  la medicina, de 

los Médicos  y  de  los  profesionales  que  sirve  la  salud  y  a  que  se 

entienda  cómo  constantemente  deben  adoptar  soluciones 

inmediatas de  las que puede depender  la vida de un paciente, en 

muchas  ocasiones,  sin  tener  a mano  instrumentos  de  consulta  y 

diagnóstico  y no  como  sucede  en  las  tranquilas  salas de nuestros 

tribunales,  cuando  un  perito  o  un médico  forense,  con medios  y 

tiempo,  informan de la corrección o incorrección de un tratamiento. 

He contado con el apoyo de una, ante todo gran abogada y profesora 

de  Derecho  Sanitario  conmigo,  como  es  Raquel  Murillo,  hoy 

Directora  de  AMA,  que me  ha  respaldado,  siguiendo  también  la 

estela de su padre el Dr. Diego Murillo, en hacer entender al personal 

sanitario que  tiene que enfrentarse en  su diario quehacer  con  los 

controles y con las exigencias que el Derecho impone a su ejercicio 

profesional, que muy a menudo desconoce, y que no deben ver al 

Abogado y al Magistrado como una especie de siniestra  inspección 

únicamente ideada para poner trabas a su actuación, sino que todos 

estamos con ellos para alcanzar y asumir que el reconocimiento del 

derecho  a  la protección de  la  salud  viene de  la mano de  los más 

fundamentales  derechos  a  la  libertad  de  la  persona,  a  su 

autodeterminación, a su dignidad e  incluso a su  integridad  física y 

moral. He tenido mucho tiempo para lograr cosas y espero tener un 

largo tiempo por delante, para poder seguir haciéndolas. Y al aceptar 

este premio, soy absolutamente consciente de todo el trabajo que 

resta  por  hacer,  para  afianzar  la  realidad  de  un  derecho  a  la 

protección  de  la  salud  servido  por  los  profesionales  sanitarios  en 

atención a  los valores  jurídicos y sociales del hombre que acude a 
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beneficiarse  de  sus  servicios.  A  ello  y  a  la  defensa  de  esos 

profesionales sanitarios dedicaré humildemente mis esfuerzos.  

Permítanme  finalmente  que  disfrute  del  honor  al  recibir  esta 

distinción, de poderla dedicar a los profesionales del Derecho que en 

ese  camino  del  Derecho  Sanitario  han  hecho  suyas  todas  estas 

ilusiones  como  son  los  asesores  jurídicos  de  las  corporaciones 

sanitarias de  los que hay hoy aquí nutrida representación, y con  la 

debilidad, si se me permite, de dedicársela también a mi familia, a 

mis  dos  hijos  Ofelia  y  Ricardo,  Abogados  también,  timoneles 

ejecutivos  hoy  en  día  de  nuestra  Firma  Legal,  que  permiten me 

dedique  a  esta  actividad  profesional  de  difundir  y  seguir 

desarrollando el Derecho Sanitario, a los Abogados, colaboradores y 

miembros  de  De  Lorenzo  Abogados,    al  Notario  de  la  Sanidad 

Española el periodista y amigo Miguel Angel Martín, y a todos los que 

me han transmitido su alegría al saberlo y no han podido estar hoy 

aquí. Para todos son estas palabras. 

Termino  diciendo  que  cuando  uno  se  adentra  en  el mundo  de  la 

palabra, lo que es propio de mi profesión, sabemos que estas nacen, 

crecen, menguan o se modifica su significado y por eso hay veces que 

uno  siente  que  una  sola  palabra  no  llega  para  expresar  lo  que 

sentimos. 

Esto es lo que me está pasando hoy y ahora con la palabra gracias, 

tantas veces usada sin sentir, sin pensar, de manera rutinaria, a  la 

que únicamente puedo añadirle un simple adverbio: muchas gracias, 

muchas gracias a todos  los Médicos de Galicia, muchas gracias a  la 

Junta de Gobierno del Consello Galego de Colexios Médicos, a  los 

presidentes de los Colegios de La Coruña, Lugo, Orense y Pontevedra, 

al Presidente de AMA, el Dr. Luis Campos por su apoyo y afecto tras 

el esfuerzo de venir desde Santander en el día para darme respaldo 

en este acto, al igual que al Presidente de la OMC Tomás Cobo .  

Muchas gracias de corazón. 
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• La entrega se celebró el pasado sábado en Santiago 

 
Ricardo de Lorenzo 
recibió la Medalla de Oro 
y la Mención de Honor 
del Consello Galego de 
Colexios Médicos en un 
acto celebrado en la sede 
compostelana del 
Colegio Oficial de 
Médicos de la Provincia 
de A Coruña. 
 
En él intervinieron el 
presidente colegial, 
Luciano Vidán; el 
presidente del Consejo 
General de Colegios 

Oficiales de Médicos de España, Tomás Cobo; el presidente y el secretario del Consello Galego de 
Colexios Médicos, Isidro Lago y Jorge Nogueira respectivamente, y el propio homenajeado. 
 
El Consello acordó, por unanimidad, concederle la Medalla de Oro y la Mención de Honor “por su 
extraordinario trabajo en pro del derecho sanitario, la defensa de la profesión médica y la gran 
colaboración que, a lo largo de su dilatada y fructífera carrera, ha prestado a los cuatro colegios 
médicos de Galicia”, según recoge el acta. 
 
Ricardo de Lorenzo es uno de los mayores expertos en derecho sanitario de España. Es doctor en 
Derecho, presidente de honor del bufete que lleva su nombre, director de los Servicios Jurídicos del 
Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos de España, académico correspondiente de las 
Reales Academias de Jurisprudencia y Legislación y Nacional de Medicina de España y académico 
corresponsal de la Academia Médico Quirúrgica de Lugo. 
 
Está en posesión, entre otras, de la Medalla al Mérito en el servicio a la Abogacía Española y la 
Cruz Distinguida de 1ª Clase de la Orden de San Raimundo de Peñafort. 
 
Luciano Vidán abrió el acto dando la bienvenida a los asistentes y asegurando que “en este acto 
nos reunimos para homenajear a un gran amigo, un gran gallego y un enorme profesional”. 
 
Tras la imposición de la Medalla de Oro del Consello Galego de Colexios Médicos, Ricardo de 
Lorenzo agradeció el reconocimiento. “Tuve un gran maestro, mi padre, y no se puede hablar de la 
significación médica colegial sin tenerle presente. Yo he seguido su ejemplo”, afirmó el 
homenajeado, quien reflexionó sobre la necesidad de los colegios profesionales de adaptarse a los 
tiempos que corren. 
 
“Debemos actualizar la estructura colegial. Vivimos tiempos de cambio, de regeneración y revisión 
de todas las instituciones y los colegios profesionales no pueden quedar al margen”, concluyó 
Ricardo de Lorenzo. 



La figura del día 
RICARDO DE LORENZO E ISIDRO LAGO, 
MEDALLA DE ORO Y PRESIDENTE DEL 

CONSEJO GALLEGO DE COLEGIOS MÉDICOS 

DE LORENZO, QUERIDO Y RECONOCIDO POR LA MEDICINA GALLEGA 

• HOY LLEVAMOS A NUESTRA PORTADA (Y HACEMOS UN EXTENSO DESPLIEGUE) DEL
ACTO EN EL QUE, ESTE FIN DE SEMANA, RICARDO DE LORENZO HA SIDO RECONOCIDO
CON LA MEDALLA DE ORO DEL CONSEJO GALLEGO DE MÉDICOS. SE TRATA DE UN
RECONOCIMIENTO MUY ESPECIAL, DENTRO DE LOS MUCHOS QUE YA TIENE EL
PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE DERECHO SANITARIO Y ASESOR JURÍDICO DE LA
OMC. PORQUE EN DE LORENZO, SE CONFUNDEN YA EL SUSTANTIVO Y EL NOMBRE
PROPIO. CUALQUIERA QUE TENGA EL DERECHO SANITARIO EN LA CABEZA, SABE QUE
EL HOMBRE QUE MEJOR LO REPRESENTA EN ESPAÑA, ES RICARDO DE LORENZO.

• ENTRE LAS INTERVENCIONES, POR SUPUESTO LA DEL GALARDONADO FUE MUY
ESPECIAL, EMOTIVA E INTENSA. COMO LO FUE TAMBIÉN LA DEL PRESIDENTE DEL
CONSEJO GALLEGO Y PRESIDENTE DEL COLEGIO DE PONTEVEDRA, ISIDRO LAGO,
QUE DIJO UNAS PALABRAS VERDADERAMENTE INTENSAS, SENTIDAS Y EXPRESADAS
MUCHO MÁS ALLÁ DEL PROTOCOLO DEL ACTO. UNA INTERVENCIÓN NACIDA DESDE
EL FONDO DEL CORAZÓN Y SIN APENAS GUIÓN, PARA QUE ASÍ LAS PALABRAS
NACIERAN EN VERDAD DESDE LO HONDO. ISIDRO LAGO ES UN GRAN PRESIDENTE
DEL COM DE PONTEVEDRA Y DEMUESTRA SERLO TAMBIÉN DEL CONSEJO GALLEGO.

• HUBO Y HABRÁ MÁS PREMIOS PARA RICARDO DE LORENZO, SIN DUDA… PERO ESTE
ENTREGADO EN GALICIA HA TENIDO UN “SENTIDIÑO” INEQUÍVOCO. PORQUE EN DE
LORENZO ANIDA UN GALLEGO QUE, AUNQUE DESDE HACE 48 AÑOS, BATALLE
JURIDICAMENTE EN MADRID, NO OLVIDA SUS ORIGENES. Y PORQUE ISIDRO LAGO,
CON SU BUEN DISCURSO, HIZO QUE EL GALARDÓN FUERA AÚN MÁS EMOCIONANTE.
Y POR ESO AMBOS MERECEN SER HOY NUESTRAS “FIGURAS DEL DÍA”.



Fin de semana inolvidable para Ricardo de Lorenzo y su familia con la entrega de la Medalla de Oro del 
Consejo Gallego de Médicos, que recibió en presencia de los 4 presidentes de Colegios gallegos, así como 
del Presidente de AMA (Luis Campos), Ana Pastor, Juan Abarca y otras figuras relevantes de la sanidad, que 
quisieron estar a su lado en un día tan feliz. En esta página, el momento en que De Lorenzo recoge la Medalla 
y la gran foto con toda su familia. Y en páginas siguientes, más instantes y protagonistas de la jornada.  

RICARDO DE LORENZO, MEDALLA DE ORO 
DEL CONSEJO GALLEGO DE MÉDICOS (1)  



RICARDO DE LORENZO, MEDALLA DE ORO 
DEL CONSEJO GALLEGO DE MÉDICOS (2) 



 

RICARDO DE LORENZO, MEDALLA DE ORO 
DEL CONSEJO GALLEGO DE MÉDICOS (3) 

 
 

 
 
 
 
 
 
 



RICARDO DE LORENZO, MEDALLA DE ORO 
DEL CONSEJO GALLEGO DE MÉDICOS (4) 



 

RICARDO DE LORENZO, MEDALLA DE ORO 
DEL CONSEJO GALLEGO DE MÉDICOS (5) 

 
 

 
 
 
 
 
 
 



En Cofares,
hablamos con energía.
Demostrando nuestra capacidad de impacto 
real que dinamiza el ecosistema de la salud.

Siempre
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la salud es más.
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Las informaciones, comentarios, 
y bromas de esta sección son 
enviadas o comentadas por 
nuestros lectores, siempre en 
tono de humor y sin mala 
intención. Sanifax no se hace 
responsable de las opiniones de 
nuestras “avispas”, aunque 
respeta su libertad de expresión. 

GRAN HOMENAJE A RICARDO DE LORENZO ESTE FIN DE SEMANA EN GALICIA. UN HOMENAJE 
MUY MERECIDO Y MUY BIEN LLEVADO A CABO POR EL CONSEJO GALLEGO DE COLEGIOS 
MÉDICOS, CUYO PRESIDENTE ACTUAL ES ISIDRO LAGO, Y QUE HA TENIDO EN “CHANO” VIDAN, 
DE LA CORUÑA, UN APOYO IMPORTANTE. HASTA GALICIA, PARA APOYARLE Y ESTAR A SU 
LADO, ACUDIÓ “LA FLOR Y NATA” DE LA SANIDAD ESPAÑOLA: DESDE EL PRESIDENTE DE LA 
OMC, TOMÁS COBO, QUE ESTUVO MUY BIEN Y BREVE EN SU INTERVENCIÓN; HASTA JUAN 
ABARCA CON SU MUJER, MAR; Y EL DR. BARTOLOMÉ BELTRÁN, QUE LLEVÓ LAS CÁMARAS DE 
A3 MEDIA PARA HACER UN GRAN REPORTAJE EN SU PROGRAMA DEL PRÓXIMO DOMINGO. 
TODO FUE DE UNA GRAN ALTURA, CON UNAS PALABRAS MUY EMOTIVAS DE RICARDO DE 
LORENZO, RECORDANDO A SU PADRE Y A SUS MAESTROS EN EL DERECHO SANITARIO. Y 
NUMEROSAS MENCIONES A DIEGO MURILLO, QUIZÁ LA PERSONA MÁS QUERIDA DE LA SANIDAD 
ESPAÑOLA, QUE NO PUDO ACUDIR POR CIRCUNSTANCIAS PERSONALES, QUE ESTAMOS 
SEGURO SUPERARÁ EN BREVE. PERO NUNCA UN AUSENTE ESTUVO MÁS PRESENTE EN UN 
ACTO, PUES TODOS LE DEDICARON UN ELOGIO EN SUS INTERVENCIONES Y LAMENTARON QUE 
NO HUBIERA PODIDO ESTAR.LO DICHO: NUNCA UN AUSENTE ESTUVO MAS PRESENTE. 
…………………………………………………………………………………………………………………………….. 
PUEDEN VER HOY EL REPORTAJE GRÁFICO DEL ACTO, EN EL QUE DESTACA LA PRESENCIA DE 
TODOS LOS NIETOS DE RICARDO DE LORENZO, ADEMÁS DE SUS HIJOS, CLARO: OFELIA Y 
RICARDO, MUY EMOCIONADOS AMBOS. SUS NIETOS SE MOSTRARON ORGULLOSOS DE CÓMO 
ES SU ABUELO. A ELLOS LES CORRESPONDERÁ RECOGER EN SU DÍA EL TESTIGO DE LA 
CUARTA GENERACIÓN DE “DE LORENZO ABOGADOS”. Y SEGURO QUE, ENTRE ELLOS, HABRÁ 
MÁS DE UNO QUE ESTUDIARÁ DERECHO Y PROLONGARÁ EL LEGADO. 
…………………………………………………………………………………………………………………………….. 
MENCIÓN ESPECIAL TAMBIÉN A LUIS CAMPOS Y A RAQUEL MURILLO, QUE JUNTO A ANA 
PASTOR ACUDIERON AL POSTERIOR ALMUERZO EN HONOR A RICARDO DE LORENZO, YA QUE 
SUS AVIONES SE RETRASARON Y NO PUDIERON LLEGAR A TIEMPO AL ACTO EN EL COLEGIO 
DE MÉDICOS. PERO TAMBIÉN PUDIERON EXPRESARLE SU CARIÑO, COMO RECOGEMOS EN 
NUESTRO EXTENSO REPORTAJE GRÁFICO DEL ACTO. 
…………………………………………………………………………………………………………………………….. 
IMPORTANTE ENTREVISTA LA QUE ESTE DOMINGO LE HA HECHO “ACTUALIDAD ECONÓMICA” 
A CRISTINA HENRÍQUEZ DE LUNA, UNA DE LAS JÓVENES “LIDERESAS” DE LA INDUSTRIA 
FARMACÉUTICA EN ESPAÑA, YA QUE ES LA CEO DE GSK. HENRÍQUEZ DE LUNA APROVECHA A 
LO LARGO DE SIETE PÁGINAS PARA MOSTRARSE, NO COMO UNA CEO DE UN LABORATORIO, 
SINO COMO UNA GRAN LÍDER DE LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA, CON MUCHAS POSIBILIDADES 
DE LIDERAR UN DÍA, NO MUY LEJANO, LA PRESIDENCIA DE FARMAINDUSTRIA. ESTAS 
ENTREVISTAS NO SE CONSIGUEN DE UNA FORMA BALADÍ, SINO QUE ADEMÁS DE QUE ELLA LO 
MERECE, TIENE JUNTO A ELLA UN PERSONAJE COMO GUILLERMO DE JUAN, QUE SABE 
MOVERSE MUY BIEN EN LOS DESPACHOS MEDIÁTICOS. Y QUE ESTÁ CONSIGUIENDO PONER A 
GSK A LA MÁXIMA ALTURA QUE SIEMPRE TUVO. ADEMÁS, HAY QUE TENER EN CUENTA QUE AL 
REPARTIRSE “ACTUALIDAD ECONÓMICA” GRATUITAMENTE CON EL EJEMPLAR DE “EL 
MUNDO” DEL DOMINGO, SU TIRADA ES MUY GRANDE. NO OBSTANTE, POR SI ALGUIEN NO LO 
HUBIERA LEÍDO, HOY SANIFAX LA RECOGE INTEGRA, PUES ES DE MUCHÍSIMO INTERÉS. 
…………………………………………………………………………………………………………………………….. 
ESTE MIÉRCOLES 29, MISA POR EL ETERNO DESCANSO DE JUAN LÓPEZ BELMONTE 

TAL Y COMO ANUNCIÓ SANIFAX, ESTE MIÉRCOLES 29 ES LA MISA POR EL ETERNO 
DESCANSO DEL ALMA DE JUAN LÓPEZ BELMONTE, PRESIDENTE DE ROVI. LA MISA 
SERÁ EN LA IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DEL BUEN SUCESO, EN LA CALLE 
PRINCESA, FRENTE AL CORTE INGLES, Y A LA QUE SEGURO ACUDIRÁ TODA LA 
SANIDAD PARA DARLE EL ÚLTIMO ADIÓS A UN GRAN HOMBRE Y UN GRAN LÍDER 
COMO JUAN LÓPEZ BELMONTE, AL QUE DIOS TENGA EN SU GLORIA.  


